



## **Mapa Conceptual**

Nombre del Alumno: Luisa Raquel Padrón Gómez

Nombre del tema: Mapa Conceptual

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Introducción a la psicología

Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo

Nombre de la Licenciatura: Lic. Psicología

Cuatrimestre: Primero

# EL CONOCIMIENTO PSICOLÓGICO

La psicología es una disciplina cuyo objetivo es el estudio, investigación y tratamiento de la conducta del ser humano y sus procesos mentales

## Antecedentes

La psicología moderna, nació en el siglo XIX, de la mano del incremento en los saberes médicos y biológicos, sobre todo neurológicos y psicofisiológicos. Los estudios de científicos como Gustav Fechner, Paul Pierre Broca y Carl Wernicke fueron clave en ese sentido.

## El objeto de la psicología.

La psicología tiene como objeto de estudio la conducta y el comportamiento humano para dicho fin ha transformado y redefinido los conceptos primigenios de mente, psique y conciencia y los ha incorporado a su ámbito de investigación con un nuevo enfoque y significado.

Filósofos como Sócrates y Platón, en el siglo V y IV a. C., se hicieron importantes preguntas respecto de qué cosa es ser humano, y llegaron a la conclusión de que debía existir un "alma" que contraponer al cuerpo, y que en la primera residían los aspectos mentales, intelectuales y morales del individuo, mientras que el segundo era la sede de las pasiones y los aspectos más "animales" del ser humano.

El término "psicología" surgió durante el Renacimiento occidental, retomando la herencia pagana grecorromana. Se formó, justamente, por las palabras griegas psyché, "alma", y logos, "discurso".

Así surgieron las dos primeras corrientes de la psicología:

- El estructuralismo defendido por Wundt.
- El funcionalismo propuesto en Estados Unidos por William James (1842-1910).

El primer laboratorio de psicología experimental se fundó en 1879, en la Universidad alemana de Leipzig, y fue obra del filósofo y psicólogo Wilhelm Wundt (1832-1920).

Sir Francis Galton, James McKeen Cattell, Freud y Breue, Iván Sechenov e Iván Pavlov, Burrhus F. Skinner, Broca, Charco, Alfred Binet, Whilhelm Wundt, William James, Johann Friedrich Herbart, Johannes Peter Müller y Jean Piaget quienes hicieron aportes importantes.



# RELACIÓN DE LA PSICOLOGÍA CON OTRAS CIENCIAS.

## Psicología fisiológica.

Estudia las bases fisiológicas de la conducta y los procesos mentales. De ahí que analicen las relaciones entre los procesos físico-químicos que se producen en nuestro organismo y la conducta y los procesos mentales.

- Trabajan con seres humanos y con animales.
- Utilizan datos de la biología, la química, la etología, etc.

Relaciones interdisciplinarias de la Psicofisiología.  
Biología, Morfología, Anatomía, Embriología, Fisiología, Farmacología, Psicología, Neurología.

## Psicología Social.

La psicología social es el estudio de las relaciones sociales y cómo estas influyen y modifican la conducta, los pensamientos y sentimientos de las personas. Quizá te has dado cuenta que tu comportamiento cambia según la compañía o el contexto en el que te encuentres.

- Temas: respecto de (a), analiza los efectos de la propaganda en las actitudes colectivas, los prejuicios sociales, el liderazgo, las relaciones entre los grupos, etc.
- Respecto de (b), estudia la amistad, la empatía, el amor, etc.

## Psicología Clínica.

Se encarga del diagnóstico y la terapia de los trastornos mentales y de la conducta. (Aborda enfermedades mentales, problemas conductuales - inadaptación social, drogodependencias, y trastornos mentales)

El psicólogo, a diferencia del psiquiatra, no es licenciado en Medicina y no utiliza fármacos.

Métodos terapéuticos: programas de entrenamiento, refuerzo conductual, afectivo, técnicas verbales, uso de tests, etc.

## Psicología Industrial.

Su objetivo es la optimización de recursos humanos (selección de personal, creación de equipos de trabajo, han desarrollado técnicas para favorecer la adaptación del trabajador mejorando su rendimiento y su satisfacción personal, etc.)

La psicología industrial/organizacional (I/O) es una rama de la psicología que aplica los principios de ésta en el lugar de trabajo.

Su propósito es "aumentar la dignidad y el desempeño de los seres humanos así como de las organizaciones para las que trabajan al avanzar en la ciencia y conocimiento del comportamiento humano".

## Referencia:

Universidad del sureste). (USD) Materia de  
(Introducción a la psicología)

<https://plataformaeducativauds.com.mx/libro.php?idLibro=166413562622>

Quevedo Mónica Liseth – Introducción a la psicología /septiembre/22  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/libro.php?idLibro=166413562622>